

Correos.—ENTRADAS.

D Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion num. 30.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA CRISIS ECONOMICA.

Largo tiempo hace que los principales mercados centros de contratacion atraviesan una crisis cuyas fatales consecuencias cada dia adquieren mayores proporciones.

La misma Exposicion universal de París solo ha reanimado transitoriamente el tráfico de aquella capital y de las líneas férreas que a ella afluyen, sin que la industria y el comercio de Francia hayan obtenido un aumento de negocios tan considerable como el que produjeron las anteriores Exposiciones. Comparando las exportaciones del país vecino desde enero a fin de noviembre último, con las realizadas en igual período del año anterior, resulta una baja de 107 millones de francos.

En Inglaterra aparecen mas evidentes que en ninguna otra parte los estragos que semejante situacion trae consigo.

Desde enero a noviembre del año corriente, las importaciones han disminuido 6 1/2 por 100 y 2 1/2 por 100 las exportaciones, en vez de continuar en escala ascendente, segun lo observado durante los últimos años.

A las quiebras del Banco de la ciudad de Glasgow y del Banco de Caledonia, han seguido las de gran número de particulares y la del Banco del Este de Inglaterra. Las pérdidas causadas por estos desastres no bajan de 330 millones de pesetas.

Segun las últimas noticias, se temen nuevas catástrofes al terminar en este mes el año de 1878, tan memorable por muchos conceptos.

En realidad, la crisis data desde 1873, en que estalló en los Estados-Unidos; crisis que, si allí tuvo verosímilmente por origen un desmesurado exceso de produccion, debido al arancel proteccionista y a la exagerada circulacion del papel-moneda, en la vieja Europa nace de otras causas que, por desgracia, no parecen transitorias.

Desde la guerra franco-alemana la atmósfera política ha presentado sin cesar signos de nuevas tormentas. La sobrevenida en Oriente todavia dista mucho de haberse disipado.

Establecida en casi todos los pueblos cultos la igualdad de derechos políticos, una parte importante de la sociedad moderna se agita para conseguir la igualdad de fortuna. La lucha entre el salario y el capital aparece mas violenta y mas activa, como lo prueben las continuas huelgas que sobrevienen en los centros industriales y van estendiéndose a las regiones rurales.

La facilidad de las comunicaciones contribuye al exceso de produccion y de competencia; de suerte que, en lo general, los beneficios industriales, mercantiles y agrícolas, cada vez son mas reducidos é inciertos.

En Inglaterra mismo empieza a recelarse que la época de su decadencia industrial y mercantil ya ha llegado.

Si haciendo abstraccion de esta nacion dirigimos nuestro exámen a las restantes, las vemos agobiadas de impuestos y luchando con el perpétuo déficit de sus presupuestos, ademas de estar sometidas muchas de ellas al régimen del papel-moneda.

Solamente desde 1865 los gastos de las naciones europeas han aumentado, por término medio, sobre 22 por 100. El sostenimiento de las fuerzas de mar y tierra produce, aun en estado de paz, gastos que

crecen sin cesar y absorben casi la tercera parte de los presupuestos de ingresos.

Hace un siglo, la Deuda pública europea sumaba 7,000 millones de pesetas. Hoy importa 98,500 millones. Los gastos de servirla han aumentado en proporcion; y si se exceptúa la contraída con destino a la construccion de vías férreas y otras obras públicas, que es reproductiva, el resto constituye una carga abrumadora en todos los países.

La carestía y las contrariedades de la produccion, efecto de las crecientes exigencias del trabajo: la baja de precios por falta de consumo y aumento de competencia: la inseguridad política: lo elevado de los impuestos: la disminucion de beneficios y rentas: tales son las principales causas del malestar de estos últimos años, en el cual tambien ha influido hasta cierto punto la depreciacion de la plata.

Este metal, como es sabido, sufre hace cinco años una pérdida de valor que en ocasiones ha llegado al 20 por 100. En estos momentos es del 15 al 16.

Las naciones en que se produce aquel metal han experimentado quebrantos enormes.

En la América del Sur el peso fuerte apenas vale tres pesetas. La baja de los cambios de la India cuesta anualmente al gobierno inglés 75 millones de pesetas. El comercio de exportacion de Inglaterra y de las demas naciones han sufrido por esta causa grandísimas pérdidas.

La depreciacion de la plata está en su primer período, y la futura produccion de los metales preciosos quizás pueda en parte remediarla. Si así no fuese, y la pérdida de valores se consolida, concluirá por ocasionar una depreciacion análoga en el valor de las monedas de este metal, perturbando hasta un punto incalculable la riqueza de las naciones. España es, despues de la India británica y la China, el país que ha absorbido en estos tiempos mayor cantidad de plata. Desde 1869 a fin de noviembre próximo pasado, hemos acuñado sobre mil seiscientos millones de reales en esta clase de numerario, infiltrándolo en nuestra circulacion con un exceso de valor representativo que hoy no baja de doscientos setenta millones de reales.

Todos estos hechos, tan sumariamente espuestos, deben fijar la atencion pública en nuestro país, porque a pesar de su posicion geográfica y de su especial modo de vivir, no tiene ningun privilegio que le exima de sufrir las adversidades generales de la época, antes por el contrario, su atraso moral, la postracion de su riqueza y el inveterado des-arreglo rentístico, han de hacerlas mas sensibles y trascendentales.

(«Provincias.»)

Seccion de noticias.

PARIS 31 DICIEMBRE DE 1878.

Leemos en la «Patrie»:

«Mientras los falsos filántropos defienden la causa de los asesinos, los hechos destruyen todas sus teorías. Resulta de una estadística publicada en el canton de Friburgo, y que ha producido profunda impresion, que durante los diez años de 1864 a 1874 anteriores a la derogacion de la pena de muerte, solo hubo siete casos de homicidio ó asesinato, y que despues de las abolicion de la pena ca-

pital ha habido en el mismo canton veinte casos durante cuatro años. Así, pues, cuando el asesinato era castigado con la muerte, solo se registraba por término medio un caso por año, y en la actualidad hay cinco casos en el mismo período.

Este dato indiscutible ha dado un impulso muy notable al movimiento de la opinion pública en favor del restablecimiento de la pena de muerte.»

—Telegrafian de Londres con fecha del 31 de diciembre al mismo periódico:

«El Czar ha escrito a la reina Victoria una carta dándole el pésame por la muerte de la gran duquesa Alicia, y espresando la esperanza de ver restablecer relaciones amistosas entre Inglaterra y Rusia.

El ayudante de campo general Levacheff ha traído al gobierno inglés la seguridad de que el Czar ha prohibido formalmente al general Dondoukoff-Korsakoff que se presente como candidato al trono de Bulgaria.»

—Escriben de Viena con fecha del 28:

«El nuevo gabinete italiano no ha hecho hasta aquí ninguna declaracion tocante a la Albania y hay motivos para pensar que no ha cambiado la actitud de Italia respecto del Austria. En los círculos bien enterados de Viena se tiene el convencimiento de que en el caso de estender Austria la ocupacion mas allá de la Bosnia, de la Herzegovina y de Novi-Bazar, el gobierno italiano no protestaria contra este acto limitándose tal vez a pedir una compensacion en el Tirol meridional.

—Escriben de Berlin:

«El canceller del imperio tiene gran empeño en obtener el derecho de aduana sobre el tabaco. Su principal propósito consiste en cubrir el déficit y todo lo demás que pide no son mas que medios de intimidar. Mas claro, el gobierno pedirá mucho para conseguir la concesion que mas desea.»

—En una conferencia dada en Berlin, el diputado M. Zimmermann ha aducido una nueva prueba de la miseria producida por la crisis industrial y comercial diciendo que el año último mas de doscientas mil personas han sido cohibidas al pago del impuesto sobre la renta, habiendo sido infructuosas en la mayoría de los casos las ejecuciones trabadas. El número de embargos de muebles hechos en las casas de los que no satisfacen el alquiler pasa de ciento veinte mil.

—El embajador del Celeste Imperio que ha pasado algunos dias en Berlin, partió de esta capital el dia 31 de diciembre en direccion a San Petersburgo, a donde va para ratificar y firmar el tratado que pone término a la disidencia que mucho tiempo ha existe entre Rusia y China a consecuencia de haber ocupado las tropas rusas una porcion de territorio chino. Le ha acompañado a la estacion un ayudante de campo del Emperador Guillermo, quien ha procurado que se dispensaran toda clase de atenciones al plenipotenciario chino durante su permanencia en Berlin.

—La «Agencia francesa» publica los siguientes telegramas:

«Londres 31 de diciembre.—Algunos de los ministros de S. M. la Reina se han trasladado a Osborne para asistir al Consejo privado que la Reina ha convocado para hoy, en el cual, además de tratarse otros asuntos, se acordará la promocion del duque de Edimburgo al grado de contralmirante.

Se espera que dentro de pocos dias las tropas del general Roberts se apoderarán de Candahar, de donde se hallan en la actualidad á una distancia de cuatro jornadas.

Telegrafian de Berlin al *Morning Post* que el Consejo federal ha pasado á la comision de aranceles de Aduanas la carta del príncipe de Bismarck sobre las tarifas de aduanas.

Viena 31 de diciembre.—Se asegura que el archiduque heredero Rodolfo contraerá enlace con la archiduquesa de Toscana, Antonieta, y no con la hija del Rey de Sajonia.

Los rumanos búlgaros apoyan calurosamente la candidatura del príncipe Bibesco al trono de Bulgaria, pero se prevé que por influencia del Czar será elegido el príncipe de Battemberg.»

—La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

Londres 30 de diciembre.—El «Nineteenth Century» publica un artículo de M. Gladstone titulado «Los amigos y los enemigos de Rusia,» en el cual se establecen los tres puntos siguientes:

1.º Los torys ingleses son aliados naturales de Rusia en su política ordinaria de absolutismo en los asuntos europeos;

2.º Los torys se han separado tan solo de Rusia cuando esta potencia ha abandonado esta política respecto de la opresion turca y en favor de la libertad y de la humanidad;

3.º Al obrar así los torys han representado el papel que les correspondia, han robustecido su posición y humillado á Inglaterra ante Rusia.

Marsella 30 de diciembre.—El ayuntamiento no ha podido celebrar sesion por no haber asistido ocho concejales. El secretario se ha retirado del salon despues de haber dado lectura del acta y dejarla en la mesa. Los concejales presentes, en número de doce, han tenido que retirarse con el alcalde.

En la actualidad de treinta y seis concejales, veintidos han presentado su dimision incluso los cuatro que dimitieron antes de la crisis.

Túnez 30 de diciembre.—Se ha inaugurado otra seccion del Ferro-carril de Túnez á la frontera francesa, de cuya línea hay en esplosion ya ochenta y cinco kilómetros.

Roma 31 de diciembre.—El gabinete Depretis cuenta al parecer con una mayoría merced á los piamonteses y á una notable parte de la derecha que han prometido su cooperacion al centro izquierdo. Se cree igualmente que algunos individuos de los grupos Crispi y Nicotera le darán su voto ó al menos se abstendrán de votar en contra.

(«Correspondencia de España.»)

París 1.º de Enero.

Estamos ya en el primer dia del año, pero aquí en Francia no entramos aun en el año nuevo.

Este no principiará para los franceses hasta el domingo próximo dia 5 á las seis de la tarde, así que sean conocidos todos los escrutinios de las elecciones senatoriales y exista de hecho y de derecho una mayoría senatorial favorable á la República, perfecto acuerdo entre los cuerpos colegisladores, y armonía entre los poderes públicos, aguinaldo que la República ha ganado perfectamente, como no sea mas por el mucho tiempo que lo ha esperado con ejemplar paciencia.

Llegado este dia, el país republicano podrá recordar y medir el camino recorrido, juzgar los progresos conseguidos, y al dia siguiente, conformándose con la marcha eterna de las cosas, principiar una nueva etapa, sino tan ruda, tambien laboriosa.

Pero esta vez al menos la recorrerá triunfalmente, y de él solo dependerá hacerla fructuosa y feliz.

El Senado que va á renovarse cuenta 49 senadores republicanos inamovibles y 63 amovibles: total

ciento doce.

Como el Senado se compone de 300 miembros, fácil es decir cuantas son las fuerzas de que la reaccion ha ido disponiendo en él, á medida que la muerte ha ido espigando con preferencia cabezas republicanas, inmediatamente cambiadas por conservadores entre el grupo de los inamovibles, ó dejadas sin reemplazo entre los amovibles.

La suerte empero se encargó de favorecer en la primera renovacion trienal á los republicanos, determinando que el primer grupo de amovibles que debia sujetarse á reeleccion fuese el de la serie B, que contenia mayor número de reaccionarios que cualesquiera de los demás.

Conviniéndoles hoy á los republicanos ganar por lo menos de 25 ó 30 sitios, en la serie C, por ejemplo, hubiesen tenido que conservar los propios y á mas sacar triunfantes unos 30 entre 38, lo cual no se ocultará era empresa difícil.

Análogas dificultades se hubiesen presentado á tocar por suerte que la renovacion principiara por la serie A.

Mas con la serie B, las cosas cambian mucho de aspecto, toda vez que en la misma los republicanos entran solo por 19 y los conservadores por 56.

Ganar 25 votos entre 56, ya no es cosa del otro mundo, dados los progresos que la idea republicana ha hecho en Francia, y del tal modo es así, que nadie espera ni por milagro que salga elegida una mayoría senatorial autoritaria.

Entre los senadores que se han de renovar y los difuntos, las vacantes son 82, las cuales no se llenarán todas ahora, por pertenecer alguna vacante á las colonias, y otras derivar de fallecimientos muy recientes que han imposibilitado cumplir con todos los requisitos legales de la eleccion.

El cuerpo electoral de compromisarios que funcionará el 5 de enero se compondrá de 208 diputados—1069 consejeros generales—1.376 consejeros de distrito y 14.021 delegados municipales: total de 19.669 compromisarios senatoriales.

Versalles ha disfrutado hoy del rango oficial que le corresponde como capital de la nacion.

Las recepciones de 1.º de año, y las acostumbradas visitas entre los tres presidentes han tenido lugar en dicha ciudad con el ceremonial de costumbre tambien se han seguido por parte de los presidentes de los Cuerpos colegisladores dando la preferencia al del Poder ejecutivo.

Convengo que eso se hace en todas partes, pero no deja de ser un contrasentido, y un resto manifiesto de las preeminencias monárquicas.

Quien verdaderamente manda y ejerce nobles oficios en un país es el que legisla, el jefe del Poder ejecutivo, por lo mismo que su cometido se limita á ejecutar, es en buena lógica el primer empleado de la nacion y nada mas.

Pero no están en esta vieja Europa ni tampoco en la moderna América las costumbres públicas tan adelantadas y las políticas tan depuradas, que todos vean facilmente eso, para obligar á los magistrados que hoy ocupan el primer puesto en las naciones á colocarse gerárquicamente en la que de razon les corresponde, sean cuales fueren sus atribuciones.—P.

(«El Teléfono.»)

De «La Correspondencia de España»:

Hé aquí el texto del discurso que pronunció Su Santidad Leon XIII contestando á la felicitacion del Sacro-Colegio el dia de Navidad:

«Con ánimo gozoso y especialísimo afecto correspondemos á las felicitaciones que el señor Cardenal nos ha dirigido en nombre del Sacro Colegio en esta solemnidad tan fausta del nacimiento de Jesucristo; y acogiendo con gratitud las muestras de devocion y amor de que Su Eminencia, á nombre de todos, se hacía intérprete, Nos tambien nos complacemos en espresar al Sacro Colegio lo sinceramente que deseamos su prosperidad y la prosperidad comun.

»Ciertamente, el misterio cuya conmemoracion celebra estos dias en todo el mundo y con tanta solemnidad la Iglesia, es el mas á propósito para inspirar en nuestras almas consuelo y fortaleza, puesto que por él la voz elocuente de la fé habla muy alto al corazon de los creyentes y les recuerda que el Hijo Unigénito de Dios, por un rasgo de caridad incomprendible, venido á la tierra con la mision sublime de restaurar el mundo, sacándole de lo hondo de la corrupcion en que estaba sumido á la vida nueva, comenzó la grande obra reparadora en el dia de su gloriosa Natividad, y la llevó á feliz término por admirable y sábia manera, suave y al mismo tiempo fortísima.

Y como está siempre el espíritu de El, que informa y gobierna á la Iglesia, por El fundada, para continuar en el mundo su divina mision, por eso todas las veces que en los siglos pasados descendió la sociedad por su culpa de la noble dignidad á que fué elevada por Cristo, cayendo en el fango y en la miseria, fué salvada por la Iglesia, gracias á la sobrehumana virtud del Redentor.

»Tambien la sociedad en que vivimos, edad ciertamente tristísima, no podrá tener otros alivios á sus males, que volviéndose á Cristo y reconciliándose con su Iglesia. Pues el espíritu de orgullo y de independencia que agita al presente la sociedad y trastorna todos los órdenes, no encuentra otro eficaz dique que la humilde dependencia y la dócil obediencia cristiana. El desenfadado deseo de bienes y de goces terrenos que es manantial fecundo de corrupcion, no tiene otro remedio saludable que el espíritu de templanza, de abnegacion y de sacrificio, que es uno de los primeros deberes de los discípulos de Jesucristo.

Solo este espíritu, puramente cristiano, trasfundido en la humana sociedad, puede hacerla gozar de la verdadera paz, de aquella paz, se entiende que anunciaron los ángeles en el nacimiento de Jesucristo, y que tambien el señor Cardenal deseaba para Nos. Dado que la verdadera paz se funda por completo en el orden, y es imposible en el hombre desordenado, esto; es, en aquel en quien la razon no esté plenamente sujeta á Dios ni los sentidos plenamente sujetos á la razon; es imposible encontrarla en la sociedad, si la autoridad y las leyes que la gobiernan no son del todo conformes á los inmutables y eternos principios de verdad y justicia, de que la Iglesia es guardian y custodio.

Conociendo perfectamente que Dios ha hecho sanables á las naciones y que la sabiduría divina llega muchas veces á sus altísimos fines por secretos é ignotos caminos y hasta en apariencias contrarios, no dudamos que tambien ahora por la benéfica virtud de la Iglesia será una vez mas pacificada y renovada la tierra, y la extrema ruina á donde ha casi llegado, servirá para hacer mas admirable su salvacion y mas glorioso el triunfo de la Iglesia.

Apresuremos tambien con nuestras obras tan suspirado momento: hagamos á este fin los mas fervientes votos y las mas ardorosas plegarias, y llevemos estos votos y estas plegarias á la cuna del Redentor del mundo.

Entre tanto, en prueba de nuestro paternal afecto, de lo íntimo del corazon os damos, señor Cardenal, y á todo el Sacro Colegio la Apostólica bendicion; y sea para todos esta bendicion, fuente de santa alegría, de verdadera paz, de presente y futura felicidad.

Benedictie Dei, etc.»

Gacetilla.

Ayer mañana el barómetro inició un movimiento bastante sensible de descenso que fué au-

mentando considerablemente hasta las últimas horas de la noche. Esta gran presión atmosférica se sostiene hoy á las tres de esta tarde en que escribimos estas líneas, estando su nivel muy cerca de la gran lluvia. Ayer al anochecer soplaron repentinamente fuertes ráfagas de viento acompañadas de una gran lluvia, pero al poco rato cesó esta y se desvanecieron los densos nubarrones que se habían acumulado en la atmósfera, brillando la clara luna de enero hasta las once de la noche en que volvieron á reproducirse los mismos meteoros, si bien con escasa duración.

Hoy ha amanecido el día bastante claro aunque continúa soplando el N. O. empujando grandes masas de vapores; y no sería extraño que se realizasen las indicaciones de la columna barométrica.

**

Del vapor-correo «Puerto-Mahon» que debía llegar á este puerto procedente del de Barcelona esta tarde nada se sabe y es regular detuviera su salida por impedírsele el mal tiempo.

**

A la hora de cerrar el presente número tampoco hemos recibido telégramas particulares haciéndonos creer no haber llegado aun á Palma el correo de Alicante.

LAS MUJERES.

Las mujeres, mitad del género humano, deben ser consideradas bajo un doble punto de vista, tales como la Naturaleza las ha formado y como la sociedad las ha comprendido, según la diferencia de sus costumbres. Las diferencias que el Creador ha establecido entre los dos sexos deben formar un conjunto completo. Cada cual tiene en este mundo una misión que cumplir; pero se ha dejado un gran imperio á las pasiones humanas, la fuerza se ha convertido en opresora, la belleza en seducción, y este hermoso conjunto, con frecuencia destruido, no lo ha sido solamente por seres aislados, sino por las naciones enteras, por las leyes y hasta por las mismas religiones.

Toda asociación lleva consigo la idea de superioridad y subordinación, así lo exige la imperfección humana.

Eva fué dada por compañera á Adán, pero después del pecado tuvo que estar sometida á él, y esta sentencia aun en el día tiene en las comarcas donde fué pronunciada una ejecución cuyo rigor parece ofender la bondad del Todopoderoso más bien que satisfacer su justicia. El abuso del poder ha inspirado aun á los hombres más prudentes los más ofensivos sistemas para la hermosa mitad del género humano, para las mujeres, que son sus madres y de quienes con frecuencia retratan la fisonomía y el carácter.

Debemos notar que el Creador, que de ningún modo ha querido establecer entre los sexos esta desigualdad, esta distancia imaginaria, de la que la fuerza se ha prevalecido, aumentando en cierto modo las disposiciones hereditarias, ha formado con preferencia al hijo á semejanza de la madre, así como á la hija á semejanza del padre. Nosotros no repetiremos aquí las delirantes pasiones que han negado á las mujeres el espiritualismo del alma, ó las han excluido de las recompensas eternas.

La planta que el aire vivifica, que el sol calienta, se cubre de hojas y de frutos; aquella que está oprimida no extiende sobre la tierra más que móstios y estériles ramajes. Pero las hay también que, convertidas á fuerza de trabajo y de arte en muy hermosas, se conservan, no obstante, sin retoños y sin utilidad; así, pues, las mujeres podrán llenar todos

Hé aquí el resumen de los matrimonios, nacimientos y defunciones que durante el finido año 1878 se han inscrito en los libros parroquiales de esta Isla.

MAHON Y SU DISTRITO.

	Matrimonios.	Nacimientos.	Defunciones.
Parróquia matriz de Santa María.	33	129	129
Id. de Ntra. Sra. del Carmen.	25	108	107
Id. de San Francisco.	21	66	59
Id. de San Clemente.	2	21	12
Id. de San Luis.	12	48	38
CIUDADELA.			
Parróquia de la Catedral.	23	137	153
Id. de San Francisco.	27	99	98
Parróquia de Alayor.	36	142	138
Id. de Mercadal.	5	46	20
Id. de Ferrerías.	8	55	26
Id. de San Cristóbal.	7	46	26
Id. de Fornells.	5	16	12
Id. de Villa-Carlos.	18	51	41
Parróquia Castrense de la plaza de Mahon.	1	14	5
Total.	223	978	864

sus deberes en el estado primitivo, mientras que siendo indolentes, egoístas ó frívolas, se verán privadas, donde quiera que estén, de los derechos que concede la familia y la sociedad, ó bien hallándose debilitadas por la saciedad de goces, renunciarán voluntariamente á los deberes, que son los más preciosos de sus derechos.

El alma se alimenta con la ocupación y el interés; su falta es tan mortal al alma como la inanición al cuerpo. Las mujeres á quienes la Naturaleza ha formado activas, previsoras y hacendosas, soportan la inacción con menos dificultad que los hombres; su espíritu con frecuencia ligero y curioso, evidentemente destinado á los intereses privados, las precipita más pronto en los escollos de la ociosidad y los extravíos del orgullo.

La infancia de las mujeres es á la vez más dulce y más precoz que la de los hombres; parece que, no debiendo ir tan lejos como ellos, llegan más pronto al término que les está marcado. Su adolescencia está llena de encantos. Una joven cuyo corazón se abre al sentimiento, lo entrega por completo á su familia, respeta y ama á su padre, cuya voz se dulcifica cuando se dirige á ella; ama y cuida á sus hermanitos; pero nada iguala á su amor hacia su madre, y la entera confianza que deposita en su cariño y su experiencia.

Nada más dulce que la unión que se establece entre una madre y su hija: ésta es para las dos una de las épocas más dichosas de la vida; pero pasajera como lo son siempre las de la felicidad.

El deseo de agradar, la afición á los adornos, la inclinación del placer, agitan su corazón y turban su vida tan tranquila y tan pura.

¡Dichosas aquellas á quienes una buena educación y excelentes ejemplos han preservado de caer en estos males. A ellas espera un porvenir sereno y apacible, el cumplimiento de los deberes más gratos á su corazón.

La belleza, que trasforma las esclavas en reinas, desempeña un gran papel en la historia de todas las mujeres y de todos los tiempos, para que no sea considerada como la fortuna principal de su destino y la primera causa de sus debilidades ó de sus desdichas.

Las cualidades exteriores son las que se reconocen más pronto, las que más llaman la atención; sus triunfos son los más embriagadores. Inútilmen-

Continúa detenido en este puerto á causa del temporal que reina el vapor-correo «Menorca.»

**

Dice «El Anunciador.»

«A propuesta del Director de Telégrafos de esta Provincia Sr. Maspons, la Dirección General, ha concedido que se abra el servicio de la Estación de Alcudia los días de llegada de vapor inmediatamente que dé fondo en aquel puerto.

De aplaudir es semejante mejora que da por resultado el poder tenerse en esta capital con tres horas de anticipación los telégramas que lleguen por aquella vía, la cual según se ha dicho se debe á las gestiones del Sr. Maspons.»

**

SUSCRICION para socorrer á las familias de los naufragos de Ciudadela.

	Pesetas.
Suma anterior.	19'00
El Comandante de Marina de Menorca.	20'00
Total.	39'00

te los rechaza la razón, ellos la subyugan y llenan de humo la cabeza de las mujeres. ¡Afortunadas aquellas cuyo corazón no turban más que por un momento, y cuyo espíritu no consigue pervertir!

No todas las mujeres son hermosas, pero todas querrian serlo, y el deseo de bien parecer, el afán de agradar, es como innato en ellas. El lujo agrada á las mujeres, y su vanidad con frecuencia se convierte en la causa de las más insensatas prodigalidades.

Sin embargo, el primero de todos los adornos, la gracia y el gusto, son sus dotes naturales. Para indemnizarlas de lo que les falta de fuerza, Dios ha dispuesto que estas cualidades aumenten su belleza, y aun que la suplan, si ésta les falta. Compañera de la juventud, que no abandona completamente por ningún concepto, la gracia, que no sabríamos definir, se imita mal y no se puede adquirir; el gusto, si no nace con la mujer, se forma al menos y se convierte de este modo en el atributo más especial de la educación y la galantería, pero también se extravía con la moda; la moda, cuyos caprichos adoran las mujeres, desfigura la naturaleza, y sin embargo, se acostumbran á ella los ojos que logra fascinar.

Por lo demás, las aberraciones del gusto son el menor inconveniente de este deseo de adornarse, al cual se sacrifica algunas veces lo necesario, y cuyo fin no es solamente el agradar y ser hermosa, sino el de rivalizar con las otras mujeres y excederlas.

Se ha dicho que las mujeres están dotadas de más penetración que los hombres, que comprenden las cosas tan bien como ellos, pero que se detienen menos á observarlas. La sensualidad y el orgullo, propensos siempre á alterarse en las mujeres, las elevan hasta el heroísmo del sentimiento; pero al mismo tiempo las extravían hasta el punto de obligarlas á cometer las más criminales venganzas.

Sus faltas son juzgadas con más severidad que las de los hombres, porque las consecuencias que producen son infinitamente más graves.

Depositarias del primero y más santo de todos los intereses del mundo, el de la familia, tienen entre sus manos el honor, la paz del hogar, la prosperidad de su casa: de ellas es quien sus hijas reciben las semillas que tanta influencia han de tener en el resto de su vida — («Gaceta Universal.»)

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Vidal mr. y Santa vg.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en la Parróquia.

Santo de mañana.

S. Gonzalo Amarante of.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia diez y ocho del corriente y hora de las once de su mañana se venderán en pública subasta en este juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en los mismos, ciento veinte cuarteras y cuatro barcillas de trigo, cosecha de Santa Margarita, al tipo de diez y ocho pesetas la cuartera introducido al consumo y medido con la media cuartera; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia del administrador de la testamentaria de D. Gabriel Saura y Carreras. Dado en Mahon á siete de Enero de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés.

Hago saber: que el dia veinte de Enero próximo y hora de las once de su mañana se venderá en pública subasta en este juzgado siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones formado, la casa número catorce de la calle de S. Luis Gonzaga de esta ciudad su valor dos mil, doscientas cincuenta pesetas; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que Engenio Rebaque sigue contra Pedro Triay y Preto dueño de dicha finca sobre pago de dinero. Dado en Mahon á veinte y uno de Diciembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia veinte y uno de Enero próximo y hora de las once de su mañana se procederá á la venta y remate en este Juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos de una porcion de terreno de una hectárea, doce áreas y veinte centiáreas situada en el término municipal de dicha ciudad y camino de San Juan bajo el tipo de dos mil seiscientos treinta y tres pesetas treinta y tres céntimos de la cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á solicitud de Juana Mercadal y Moll en concepto de curadora de sus hijos menores de edad Juan Juana y Pablo Calafell y Mercadal. Dado en Mahon á doce de Diciembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés Esno.

Hago saber: Que el dia veinte y tres de Enero próximo y hora de las once de su mañana se celebrará en este Juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente, la subasta y remate con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, de una casa sin número, sita en dicha ciudad de Ciudadela y calle del Conquistador, lindante á la derecha con otra de D. Serafin Cavaller, á la izquierda con terreno de D. Simon M.^a de Sintas y por el fondo con terreno del Excmo. Sr. Marqués de Albranca, la cual es de valor de dos mil setecientos cincuenta pesetas y no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre autorizacion para venta de dicha finca que pertenece á los menores Juan Ferrer y Aguiló y José Ferrer y Capó. Dado en Mahon á catorce de Di-

ciembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: que el dia veinte y nueve de Enero próximo y hora de las once de su mañana se procederá en este Juzgado, con arreglo al pliego de condiciones obrante en poder del actuario, á la venta y remate en pública subasta de la casa sita en esta ciudad calle de San Fernando número 64 bajo el tipo de mil doscientas cincuenta pesetas del que no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio necesario de testamentaria de Juan Ponseti y Roselló. Dado en Mahon á 19 de Diciembre de 1878.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: que el dia 31 de Enero próximo y hora de las once de su mañana se venderá en pública subasta en este Juzgado y en el municipal de Alayor simultáneamente, siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, una casa sita en esta última villa calle del Angel número 27 bajo el tipo de ochocientos cincuenta pesetas del cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado á instancia de Juan Palliser y Coll en concepto de tutor del pupilo Juan Palliser y Camps en el expediente instruido al efecto. Dado en Mahon á 30 de Diciembre de 1878.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Wanted on the hull, spars, sails, rigging, cargo and freight, of the american vessel «Noreah», of the burden of 438 tons, where of Edwin Nichols is master, the sum of fifteen hundred dollars or there about, for repairs and outfits, to enable said vessel to proceed on his voyage to Marseilles.

Proposals for the advance of the above sum will be received at the Office of the United States Consulate at Mahon, until 11 o'clock A. M. of the 11 th. January 1879.—Edwin Nichols.

Aviso al Público.



Habiendo regresado de Ciudadela Mr. Julian TICOULAT profesor dentista, tiene el gusto de participar al público los adelantos traídos de la Exposicion de Paris, como son: dentaduras enteras, medias dentaduras y dientes sueltos de las mejores fábricas de Norte América Estados-Unidos, dichas piezas serán trabajadas en oro y caucho.

Pastas oro cristalizado pasta blanca cristalizada dando el mismo color que el esmalte del diente. Limpia la dentadura dejándola en su estado natural.

Pasará á domicilio para hacer toda clase de operaciones.

Plaza del Carmen 16.

Casino El Recreo.

Se avisa á los afiliados á dicho casino, para que se enteren del anuncio que está de manifiesto en el salon de lectura, Mahon 8 de Enero 1879.—El Presidente, Miguel Oleo.

En casa de D. Pedro Pons, calle

Anuncivay n.^o 23 se acaba de recibir una partida de vino á saber: tinto catalan á 16 sueldos el quarter del Priorato á 3 pesetas, dulce blanco á 4 y 1/2 pesetas, blanco seco á 4 pesetas.

En esta imprenta informarán de quien desearia encontrar una casa para alquilar en punto céntrico que reuna buenas condiciones y si puede ser con jardin.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruación.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Para vender.

Lo está una viña de 4000 cepas situada en la carretera de S. Luis. Para informes dirigirse á Francisco Portella y Coll de Binifadet.

Lo están las dos casas situadas en la calle de la Infanta números 85 y 87, 97 y 99.

Informarán sus dueños que viven en la primera de las citadas casas.

MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Honorrea*; existe bajo dos formas:

1.^o **Inyeccion de Mático**, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Fujos* los mas tenaces.

2.^o **Cápsulas de Mático** cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba líquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

BAILE DE MÁSCARAS

PARA EL SABADO 11 DE ENERO DE 1879.

PRECIOS.

Palcos de 1. ^a fila	12 rs. vn.
id. de 2. ^a id	8 id.
id. de 3. ^a id.	4 id.
id. Plateas	10 id.
Entrada para caballero	2 id.
id. para niño	1 id.
id. para señora gratis.	

Se empezará á las 9.

TEATRO.

COMPANIA DE OPERA ITALIANA.

Empresa de Genaro Ricci.

FUNCION PARA HOY JUEVES

9 ENERO 1879.

1.^a de abono.

4.^a Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del Mtro.

RIGOLETTO

PRECIOS.—Palcos platea, 22 reales vn.—Idem. primera fila, 32.—Idem. segunda, 16.—Idem. tercera, 10.—Butacas, 3 y medio.—Entrada general, 2 y medio.—Soldados y niños 1 real y cuartillo.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.